



Mi Universidad

Ensayo

Guillén Mora Dulce María

4to Parcial

Psicología

Luis Ángel Flores Herrera

Psicología

Primer Cuatrimestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 02 de diciembre del 2023

La relacion de la psicología con la filosofía

Antes de comenzar con este escrito quiero hablarles primeramente del significado y de que trata cada ciencia para lograr entender posteriormente al contenido de este ensayo. La psicología es el «Estudio de la mente, incluyendo la conciencia, percepción, motivación, comportamiento, biología del sistema nervioso en su relación con la mente, métodos científicos de estudio de la mente, cognición, interacciones sociales en relación con la mente, diferencias individuales y aplicación de estos enfoques a los problemas prácticos en la organización y el comercio, y especialmente al alivio del sufrimiento” (*Diccionario de Psicología de Cambridge, 2009*). En palabras mas comunes podemos describirla como la ciencia que estudia la salud mental, el comportamiento humano y sobre todo nos ayuda a comprender las personas de nuestro exterior. Por el contrario la filosofía es una disciplina que aborda una variedad de cuestiones teóricas y prácticas a través de la crítica, la reflexión, la interpretación textual y el uso de todas las formas de razonamiento.

Ambos campos tienen un lugar en común. De por sí, la ciencia de la Psicología viene a partir de la Filosofía, y se creó con el fin de incluir el método empírico a la hora de cuestionarse sobre la Filosofía. Esta ciencia estudia el todo y nada, por lo tanto, todo análisis psicológico se vale de constantes ideas filosóficas acerca de la mente y la ciencia. (Barriga, 2020)

La filosofía y la psicología son dos campos que comparten el mismo lugar en la historia. La psicología proviene de la filosofía. Lo que ocurre es el uso de ciertos métodos para resolver los problemas que plantea la filosofía. Por esta razón, la filosofía ha contribuido a la psicología con una variedad de temas de investigación, entre ellos la sensación, la percepción, la inteligencia y la memoria. Por otro lado, las soluciones en un campo son diferentes a las de otro. Aunque el tema de investigación es el mismo, las perspectivas son diferentes. La filosofía y la psicología utilizan las mismas teorías, pero a menudo no están de acuerdo con sus conclusiones. Además, esta línea divisoria hace que ambos bandos vean al otro experto como una especie de enemigo. La psicología se basa en la

filosofía por varias razones. La filosofía proporciona a la psicología una visión general de los seres humanos que constituye la base de muchas teorías psicológicas. También se produce una relación inversa. La filosofía a veces utiliza los métodos científicos de la psicología para lograr sus objetivos. Ambos comparten teorías y objetos de estudio. Otra similitud es que la filosofía añadió a la psicología algunos de los temas que estudia: sensación, percepción, inteligencia, memoria y voluntad. Como se mencionó anteriormente, aunque los métodos de investigación y las respuestas que brindan son diferentes, ambos tienen un objeto de estudio común. Por otra parte, la filosofía entra en la psicología de dos maneras. A través de hipótesis comparativas: la mente, métodos de estudio apropiados y principios básicos de la investigación científica. La Filosofía apoya a la Psicología ([link a carrera](#)) por medio de dos formas: por un lado, a través de las hipótesis respectivas a la mente y las maneras de cómo estudiarlas. Todas las filosofías relacionadas a la mente han sido realizadas por filósofos y teólogos desde el nacimiento del mismo estudio. (*Barriga, 2020*). Existe ciertas diferencias entre las dos ciencias en las cuales una de ellos es el método ya que si nos vamos en el mundo de la filosofía trabaja con categorías conceptuales y las relaciones que se dan entre ellas. Por ello, está abierta a cualquier método, en cambio si nos vamos al tema de la psicología se apoya en lo empírico y en la estadística; haciendo uso de la investigación cuantitativa y también de la cualitativa. El fin último, esta diferencia consiste en que la filosofía tiene objetivos intelectuales, mientras que la psicología se centra en el tratamiento y la intervención. La filosofía crea sistemas o categorías filosóficas que ayudan a explicar la realidad. En lugar de un estudio holístico como la filosofía, la psicología intenta alejar los motivos del comportamiento humano. Por lo tanto, sus teorías intentan explicar nuestra biología (por ejemplo, el estudio del cerebro y sus acciones) y dar cuenta de las diferencias individuales. Nadie imita exactamente el comportamiento de otra persona en la misma situación. *Por tanto, la psicología no se interesa en absoluto por la existencia humana y no tiene en cuenta la búsqueda de la verdad que aparece históricamente en algunas proposiciones filosóficas.* (Martinez, 2023)

En conclusión podemos entender que la filosofía y la psicología estudian a los humanos y sus comportamientos. Y como todo en este mundo, ambas ciencias presentan similitudes y diferencias, llegando incluso a encontrar diferentes interpretaciones para los mismos actos. Así, el método que cada una usa va a condicionar las respuestas que nos ofrezca. Aun así, ambas comparten, en ocasiones, teorías y resultados que la otra ciencia integra en su propio almanaque de conocimientos. La psicología es una carrera que se centra mas en el estudio real mientras que la filosofía se centra mas en los pensamientos y razonar cada uno de ellos sin adentrarse tanto en la vida científica.

Fuentes Bibliográficas:

- Lobato, R. M. (2017, November 4). *¿Qué relación existe entre la filosofía y la psicología?* La Mente es Maravillosa. <https://lamenteesmaravillosa.com/que-relacion-existe-entre-la-filosofia-y-la-psicologia/>
- Max. (2022, May 2). *¿Qué es la psicología? Definición, origen, objetivos y ramas.* Unibetas curso examen de admisión online; Unibetas. <https://unibetas.com/que-es-la-psicologia>
- Espínola, J. P. S. (n.d.). *Filosofía - Qué es, origen, importancia, ramas, para qué sirve.* Retrieved December 3, 2023, from <https://concepto.de/que-es-la-filosofia/>
- (N.d.). Uft.Cl. Retrieved December 3, 2023, from <https://admission.uft.cl/la-importante-participacion-de-la-filosofia-para-una-vision-generalista-de-la-psicologia/#:~:text=La%20Filosof%C3%ADa%20apoya%20a%20la,el%20acimienta%20del%20mismo%20estudio.>
- Filosofía y Psicología: un origen compartido.* (n.d.). uic.mx. Retrieved December 3, 2023, from <https://www.uic.mx/filosofia-y-psicologia-un-origen-compartido/>

